

Zeitschrift: Verhandlungen der Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare =
Bulletin de l'Association des Bibliothécaires Suisses

Herausgeber: Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare

Band: 1 (1915)

Vorwort: Zur Einführung = Avant-propos

Autor: Escher, Hermann

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VERHANDLUNGEN DER VEREINIGUNG SCHWEIZERISCHER BIBLIOTHEKARE

BULLETIN DE L'ASSOCIATION DES BIBLIOTHÉCAIRES SUISSES

Nr. 1 - 1915

Zur Einführung.

Die Veröffentlichung, deren erstes Heft hier vorliegt, soll der Förderung des schweizerischen Bibliothekwesens dienen, indem sie jährlich Auskunft gibt über Tätigkeit und Bestrebungen der Vereinigung schweizerischer Bibliothekare und die Angaben zusammenstellt, die sich auf die einzelnen Bibliotheken und auf das gemeinsame Ganze beziehen.

Über die Anlage erteilen das Protokoll der letzten Versammlung und das Zirkular in Sachen Bibliothekstatistik, beide hier abgedruckt, Aufschluß. Ihren vollen Umfang kann die kleine Zeitschrift selbstverständlich erst im Jahr 1917 erhalten, wenn die Angaben über das Jahr 1916 sowohl hinsichtlich der Statistik wie der Bibliographie vorliegen. Es hätte nahe gelegen, das Erscheinen überhaupt bis dorthin zu verschieben. Auf der anderen Seite empfahl es sich, mit der Verwirklichung des grundsätzlich genehmigten Planes nicht allzulange zu warten, sondern ihn, wenn auch in beschränktem Umfange, schon für das laufende und das kommende Jahr auszuführen. Der Vorstand hat sich mit Mehrheit im letzteren Sinne entschieden. Gerne hofft er auf die Zustimmung der Kollegen.

Die Redaktion hat vorläufig der Unterzeichnete als derzeitiger Präsident der Vereinigung übernommen. Eine besondere Wahl wird bei nächster Gelegenheit zu erfolgen haben. Aber wer immer mit der Aufgabe betraut wird, ist angewiesen auf die Hilfe der Kollegen. Um deren Unterstützung möchte ich deshalb für mich und meine Nachfolger gleich zu Anfang angelegtlich bitten. Insbesondere ersuche ich um Einsendung von einschlägiger Litteratur aller Art, von Zeitungs-

artikeln, Berichten, Vorlagen an Behörden u. s. f., sowie um Notizen über bauliche, Betriebs- oder Personalverhältnisse. Jede Zusendung und Mitteilung wird mit Dank entgegengenommen werden.

Zürich, Ende 1915.

Hermann Escher.



AVANT-PROPOS.

La publication dont on offre ici le premier cahier se propose de contribuer au développement des bibliothèques suisses en rendant compte chaque année de l'activité de l'Association des bibliothécaires suisses et en réunissant les données intéressant l'ensemble de nos bibliothèques ou chacune d'elles en particulier.

Le procès-verbal de la dernière assemblée de l'Association et la circulaire relative à la statistique des bibliothèques, qui figurent tous deux dans ce premier cahier, précisent notre programme. Il saute aux yeux, toutefois, que notre modeste bulletin ne remplira entièrement le cadre qui lui a été tracé qu'à partir de l'année 1917, lorsque les données statistiques et bibliographiques sur l'année 1916 auront pu être établies. On s'est même demandé s'il n'était pas préférable de renvoyer la publication à cette date; mais l'idée ayant été approuvée en principe par les membres de l'Association, la majorité du Comité fut d'avis de se mettre immédiatement à l'œuvre, malgré les restrictions imposées au programme par l'insuffisance des données actuelles, et elle espère que les membres de l'Association partageront sa manière de voir.

Le soussigné, comme président de l'Association, s'est chargé de la rédaction du bulletin jusqu'au moment où un rédacteur attitré aura été nommé. Il tient, dès aujourd'hui, à rappeler à ses collègues que la rédaction compte sur leur bienveillant concours et que sans leur collaboration assidue l'œuvre ne saurait être menée à bien. Il les prie tout particulièrement de bien vouloir lui faire parvenir tout ce qu'ils pourront recueillir en fait d'imprimés (rapports, projets, articles de journaux etc.) pouvant donner des renseignements utiles sur l'entretien, l'administration et le personnel des différentes bibliothèques. Toutes les communications de ce genre seront reçues avec reconnaissance.

Zurich, fin de 1915.

Hermann Escher.

